DOI: 10.18572/1812-3767-2020-5-71-76

Президентская республика в конституционных идеях либерального лагеря 1917 года

Гатауллин Анас Газизович, профессор кафедры конституционного и административного права Казанского (Приволжского) федерального университета, доктор юридических наук, профессор anas6140@rambler.ru

anaso 140@ramblei.iu

Зайнутдинов Динар Рафаилович, доцент кафедры теории государства и права и публично-правовых дисциплин Казанского инновационного университета имени В.Г. Тимирясова (ИЭУП), кандидат юридических наук, доцент knight 1988@mail.ru

В статье рассматривается проект основного закона Особой комиссии Юридического совещания Временного правительства 1917 г. Авторы обращаются к конституционным идеям либерального лагеря в отношении роли и правового положения высшей исполнительной власти в будущей послереволюционной России. Основная часть работы посвящена историко-правовому анализу «Проекта Конституции 1917 года», который был направлен на учреждение в России президентской республики. Также в исследовании обращено внимание на соотношение правового статуса главы государства и парламента.

Ключевые слова: Революция 1917 г., Временное правительство, «Проект Конституции 1917 года», консервативный либерализм, либеральная демократия, президентская республика, парламентаризм.

The Presidential Republic in Constitutional Ideas of the Liberal Camp in 1917

Gataullin Anas G.

Professor of the Department of Constitutional and Administrative Law of the Kazan (Volga Region) Federal University LL.D., Professor

Zaynutdinov Dinar R.

Associate Professor of the Department of Theory of State and Law and Public Law Disciplines of the Kazan Innovative University Named After V.G. Timiryasov (IEML) PhD (Law), Associate Professor

The article discusses the draft basic law of the Special Commission of the Legal Meeting of the Interim Government of 1917. The authors turn to the constitutional ideas of the liberal camp regarding the role and legal status of the highest executive in the future post-revolutionary Russia. The main part of the work is devoted to the historical and legal analysis of the "Draft Constitution of 1917", which was aimed at establishing a presidential republic in Russia. The study also focuses on the relationship between the legal status of the head of state and parliament.

Keywords: 1917 Revolution, Interim government, "Draft Constitution of 1917", conservative liberalism, liberal democracy, Presidential Republic, parliamentarism.